

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno presenta al Consejo Económico y Social el anteproyecto de los Presupuestos Generales para 2019

El Ejecutivo aprobará esta semana el proyecto de Ley Foral y lo remitirá al Parlamento de Navarra

Lunes, 29 de octubre de 2018

El consejero de Hacienda y Política Financiera, Mikel Aranburu, ha presentado esta mañana ante el Consejo Económico y Social el anteproyecto de Ley Foral de Presupuestos para 2019, que contempla un techo de gasto no financiero de 4.010 millones de euros, 120,8 millones más que el de este año. Además, el gasto financiero supondrá para el próximo ejercicio un incremento añadido de 21,2 millones de euros.



El consejero Aranburu preside la reunión con el Consejo Económico y Social.

El consejero ha valorado positivamente estos presupuestos pues “no sólo se está incrementando el techo de gasto mientras se reduce el déficit en 61 millones, sino que hay un trasvase extra al gasto social en la medida en que la buena gestión ha permitido reducir el pago de intereses en 117 millones desde el inicio de la Legislatura”. Asimismo, ha destacado que el crecimiento se constata en todos los departamentos “si se tiene en cuenta el cómputo total de los cuatro años”.

El Gobierno de Navarra aprueba esta semana el proyecto de ley foral para su remisión al Parlamento Foral.

[Como ya se informó](#), avanzar en la mejora de la calidad de los servicios, impulsar la economía y el empleo y reforzar los derechos sociales son los ejes que vertebran el anteproyecto. Así, aumenta un 5,06% el presupuesto del departamento de Educación, fundamentalmente por una mayor inversión en el profesorado; y un 2,57% en Salud, que proyecta una nueva estrategia en atención primaria e inversiones en tecnología hospitalaria. También mejora la asignación de Derechos Sociales, que aumenta su presupuesto un 2,65% para la mejora de las políticas activas de empleo y un refuerzo en la atención a la dependencia.

El desarrollo de la Estrategia de Especialización Inteligente S3, que conlleva un crecimiento de la inversión en I+D+i (un 10,4% más), es uno de los objetivos fundamentales del Departamento de Desarrollo Económico, cuyo presupuesto global desciende un 1,23%. El de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local aumenta un 4,79% y el de Presidencia, Función Pública, Interior y Justicia un 12,17%, fundamentalmente por el aumento previsto en los salarios de los empleados públicos acordado con los sindicatos.

El presupuesto previsto para el Departamento de Relaciones Ciudadanas e Institucionales crece un 10,39% por la asignación a la nueva sede del Instituto Navarro de la Memoria y el destinado a Cultura, Deporte y Juventud aumenta un 4%, aunque la cifra global refleje una bajada del 9% respecto a 2018 debido a la dotación de 6,6 millones destinada este año para la apertura del Navarra Arena.

Hacienda y Política Financiera también reduce su gasto un 0,31% gracias, fundamentalmente, a la reducción de 16 millones del pago de intereses de la deuda.

Reunión del Consejo Navarro de Medio Ambiente

Por otra parte, el Consejo Navarro de Medio Ambiente ha mantenido esta mañana una reunión en la que la directora general de Medio Ambiente, Eva García, ha presentado a sus miembros el contenido de las partidas presupuestarias previstas para 2019 en este ámbito, que se sitúan en 21.600.234 €, lo que supone un incremento del 12,11% con respecto al año anterior. De este modo, continua la línea ascendente destinada a este ámbito desde 2015, con un incremento entorno al 71%.

La principal novedad en 2019 es que, dentro del Servicio de Economía Circular y Agua se han dotado diversas partidas con cargo al fondo de residuos por un importe total de 637.888 euros para subvenciones dirigidas a entidades locales y a empresas, así como para la recuperación de zonas degradadas. También crecen las inversiones destinadas a mejora de ríos, en piscifactorías (180.000) y la renovación de los planes de subcuencas.

En 2019 se seguirá prestando una atención especial al medio natural, tanto desde la perspectiva de su conservación como de su aprovechamiento sostenible. Una de las partidas más relevantes es la destinada a inversiones en parques naturales y otros espacios protegidos, con una dotación de 620.000 €, que supone un incremento de casi 32%. Asimismo se destinarán 215.000 euros para la mejora y acondicionamiento de espacios, incluidas las vías pecuarias y cañadas.

En Territorio y Paisaje durante 2019 se van a destinar 330.000 euros para el desarrollo de estudios y trabajos técnicos en materia de paisaje e infraestructura verde, con lo que se incrementa en un 13,79% la partida respecto a 2018. Asimismo crece la partida de cooperación administrativa para apoyar la elaboración y actualización de diferentes planes municipales de urbanismo hasta llegar a los 645.498, con un incremento de 7,58%.

Dentro del servicio de Innovación y Conocimiento destacar el aumento del 70 % en ayudas a asociaciones ambientales (de 140.000 a 247.000 €), para acciones de educación ambiental, de voluntariado y custodia del territorio y ciencia ciudadana, procedentes de la asignación tributaria del 0,7%.

Por último destacar que se destinarán 800.000 euros para proyectos de I+D+I, incrementándose en casi 18%, y 173.500 para la gestión de proyectos europeos, entre los que destacan LIFE NADAPTA de mitigación y adaptación al cambio climático, Irekibai y H2OGurea de mejora de ríos, SME Organics de



El consejero Aranburu; Begoña Urrutia, directora general del Presupuesto; y Luis Esain, director gerente de HTN, durante la sesión.

mejora de la gestión en ecológico y Aquila LIFE para la protección del águila de Bonelli, y hay que destacar que todos ellos incluyen acciones de sensibilización y educación ambiental.

El Consejo Navarro de Medio Ambiente es un órgano consultivo creado por Ley Foral 1/1993 para favorecer la participación de los sectores representativos de universidades, asociaciones ambientalistas, federaciones (caza, pesca, montaña) sindicatos, organizaciones empresariales, y agentes económicos y sociales, en la elaboración y seguimiento de la política ambiental del Departamento. En la reunión de hoy han participado representantes de Ecologistas en Acción, de la Federación Navarra de Municipios y Concejos, de la Federación Navarra de Caza; de las organizaciones sindicales CCOO, LAB, UAGN y UGT; la Confederación Empresarios de Navarra; la Asociación de Consumidores Irache; y ADECANA, además de los directores de Servicio de Economía Circular y Agua, Medio Natural, Innovación y Conocimiento y Servicio Jurídico de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio.

Consejo Económico y Social, un órgano consultivo

El CES es un [órgano consultivo](#) que depende orgánicamente del Departamento de Hacienda y Política Financiera. Su principal cometido es la emisión de informes y dictámenes sobre anteproyectos de ley foral que regulen materias socioeconómicas, en especial el anteproyecto de Presupuestos Generales de Navarra, y sobre cualquier asunto de los ámbitos económicos, fiscales, laborales, agrarios, de empleo y de bienestar social, a petición del Gobierno de Navarra, del Parlamento o a iniciativa propia.

Forman parte del CES representantes de la Administración Foral y de la Administración Local; las organizaciones sindicales UGT, CCOO, ELA y LAB; la Confederación de Empresarios de Navarra; la Universidad Pública de Navarra, UCAN, ANEL, Asociación de Consumidores Santa María la Real, UAGN, EHNE y Guerlur, en representación de entidades de economía social, consumidores y usuarios, sector agrario y ganadero, y ecologistas; y REAS Navarra.